
第２回蒲郡市中学校新制服準備委員会 実施報告 

         令和７年４月２６日（土）１０時～  

蒲郡市民会館中会議室  

１ あいさつ（小中学校長会会長） 

 ・各校の意見を出し合って、実り多い会にしていきたい。よろしくお願いします。 

 

２ 出席者（新）紹介  

 ・市Ｐ連副会長：より良い会になっていくように願っています。 

 ・養護教諭代表：貴重な機会に同席できることをありがたく思います。 

 

３ グループ協議・発表 

 ・事務局より、配付物、今回行うことの確認 

 ・２グループに分かれて、およそ１時間、話し合う。その後、それぞれで発表。 

【１班：蒲郡・三谷・塩津・大塚・市Ｐ連  ２班：形原・西浦・中部・養教】 

 

（１）ブレザー上下の色、デザイン等について意見交換 

【付箋に出された案】 

・紺、黒、深緑、グレー、茶 ・蒲郡をイメージさせるオレンジ色を入れる 

・チェック柄（ズボン・スカート） 

〔グレー×ピンク グレー×濃いグレー グレー×白 緑×赤〕 

・ストライプ柄 ・スカートにプリーツ、ボックスプリーツ 

・柄なし（無地） ・上下同色 ・シンプルなデザイン ・袖にラインのアクセント 

・大きめ、長めのもの（中に着込めるように） ・ポケットがほしい（深め、裏も） 

・柔らかくて動きやすいもの ・肩パット× ・たたみやすい ・洗濯しやすい 

・丈夫で涼しい ・保温性 ・アイロン不要 ・透けにくいもの ・汚れにくいもの 

・ズボン・スカート、ネクタイ・リボンが選べるように 

 ・ベスト ・冬はセーター ・中はワイシャツ 

（２）ボタンについて意見交換 

【付箋に出された案】 

 ・学校オリジナル ・市内統一 ・校章 ・市章  

 ・みかん色 ・さくら ・市（ツツジ）の色 ・木のボタン 

 ・数を減らしたい ・ファスナー 

（３）その他、どんなことを希望しているか 

 【付箋に出された案】 

・価格をおさえる ・簡単につけられるネクタイ・リボン 

 

※各校の意見を付箋にまとめ、明るく活発な話し合いが行われました。 

※発表の場面では、どちらの班も要点をまとめたとても分かりやすい説明をしてくれ

ました。 

 



４ 発表後の全体協議（主な意見） 

 〇上着の色について 

・（生徒のデザインスケッチを配付）山の緑、校歌にも緑が入っているので深緑のデ

ザイン。各校にもそういうものがあると思うので、考えられるといいのでは。 

 ・黒も大人っぽくていいと思ったが、深緑も中学生らしさがあっていい。 

 ・全部シンプルより上下の色を変えた方が、かわいらしさもあってよい。 

・すべてがシンプルより、リボンやネクタイで色を入れたほうが、各校らしさが出

て、区別をつけられる。 

○ズボン・スカートのデザイン（柄）について 

 ・上は無地、下はチェックの方がおしゃれでかわいい。 

・スカートを柄にした場合、水玉は目が疲れる。チェックでも、シンプルさをキープ

しつつ、太い線なども入れて。 

 ・同系色でまとめるなど、変に目立たないものに。 

・上着は夏、脱ぐと思う。下だけになったとき、シンプルすぎるので柄ありの方がよ

い。ネクタイやリボンとデザインを合わせられると、各校のオリジナルさも出せて

よい。 

○ボタンについて 

・ボタンは学校オリジナルの方が、個性があって誇りがもてる。 

 ・私たちも学校オリジナルの意見が多く、校章があるので入れていけたら。 

 ・上下の色に黒や紺が多かったので、ボタンは目立つ色の方がいい。 

 ・色はシンプルなものが多かった。誰でも似合うシンプルなものにしたい。 

 ○その他   

 ・ネクタイやリボン、ズボン・スカートを選択制にしたい。 

 

【今回の協議で決定したこと】 

①ブレザーの上着の色は、黒・紺・深緑の中から決定する。 

 ※上記３色については、各校から多数の意見があったことと、本協議により決定 

②ズボン・スカートはチェック柄とする。 

③スカートは標準的なプリーツ付きのものとする。 

④ボタンは各校でデザインを考える。 

※次回までに、黒・紺・深緑の中でどれがいいか、各色の上着の下に合うチェック柄

の色・デザインの意見を各校で集め、持ち寄る。次回、決定する。 

※次回はインナーについても、意見交換をする。各校の声を集め、持ち寄る。 

※ボタンのデザインについては、制服のデザインが決まった１１月からでも、１，２

か月あれば間に合う。各校で決めることになったので、学校単位で進める。 

※ボタンは着回しができる「チェンジ式（左・右どちらにも付けられる形）」にする

方向で進める。 



５ 次回の内容について 

 ・ブレザー上着の色、ズボン・スカートのデザインを決定する。 

・ブレザーのインナーについて意見交換する。 

・素材・機能性についても整理する。 

 ※現実的な意見がほしい（経済面、着替え等も考慮する）。 

 

６ 諸連絡（事務局） 

 

７ あいさつ（教育委員会教育長） 

・市内７中学校の代表みんなが各校の声を持ち寄り、１時間たっぷり話をしてくれま

した。ありがとうございました。本日の会を受けて、各学校で検討すべき内容もま

とまりました。自分たちの手で自分たちの制服を考えていくことは、とても大切な

ことだと思いました。これからも、よろしくお願いします。 

 

＜蒲郡市中学校新制服準備委員会 事務局＞ 

 

 

【グループ協議の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【１班まとめ：蒲郡・三谷・塩津・大塚・市Ｐ連】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【２班まとめ：形原・西浦・中部・養教】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


